

**ALAN JOHNSON S'EST ÉTEINT À L'ÂGE DE 73 ANS**

# "Je lui dis merci au nom des flamants"

L'église évangélique protestante de Gimeaux était bien trop petite pour accueillir tous ceux qui souhaitaient, hier, rendre un dernier hommage à Alan Johnson. Cet Anglais arrivé en 1961 en Camargue a voué toute sa vie aux flamants roses, qu'il s'est attaché à protéger à travers son travail au sein de la Tour du Valat. Il s'est éteint au Sambuc le 24 décembre, à l'âge de 73 ans. Des images de flamants ont accompagné son cercueil, au début d'une cérémonie poignante, qui a permis aux Arlésiens de découvrir l'enfance anglaise de l'ornithologue, à travers un texte qu'il avait lui-même écrit. C'est donc dans le village de Ruddington, dans les faubourgs de Nottingham, qu'il s'est pris de passion pour les oiseaux. "Alors qu'il était apprenti menuisier, il passait tout



**"Il était extraordinairement méticuleux" s'est souvenu André Hoffmann, qui fut son stagiaire à la Tour du Valat.**

/ PHOTO V.F.

son temps libre à explorer les champs et à avaler les kilomètres à vélo pour observer des oiseaux" raconte Dave, son frère.

Alan Johnson a 21 ans lorsqu'il débarque en Camargue. Il ne la quittera plus, sauf pour ses périples au service des

oiseaux en Roumanie, Suède et jusqu'en Australie et en Antarctique. Tous ceux qui ont croisé sa route évoquaient hier un homme doux, humble, tendre et passionné.

## **"Carrière phénoménale"**

"Il a été un protecteur absolu de l'environnement, il a participé à la construction d'une conscience collective autour de la protection de la nature et des oiseaux" ajoute le maire d'Arles, Hervé Schiavetti. André Hoffmann, fils du fondateur de la Tour du Valat Luc Hoffmann, racontera ensuite avec humour avoir été "le stagiaire de son stagiaire" dans les années 70. "Il a été un ornithologue de réputation mondiale à la carrière phénoménale. Il était extraordinairement méticuleux. Je lui dis merci au nom des flamants du monde entier." **Romain FAUVET**